GRANDIR **ENSEMBLE**



Paroisses catholiques de Barneville-Carteret - Bricquebec Montebourg - Saint-Sauveur-le-Vicomte - Valognes

N°3

Novembre 2023

PRIONS...

Elevée dans la tradition musulmane par son père, et après plusieurs années de réflexions, Bintou s'est engagée officiellement dans la préparation de son baptême catholique à son entrée en catéchuménat en novembre 2022.

Nous sommes trois mères de famille et un prêtre à l'accompagner une fois par mois lors de rencontres. Grâce à différents supports (vidéo, images, textes), nous abordons des thèmes variés : Croire en Dieu, c'est... ? Qui est Jésus, cet homme étonnant? Que sait-on de sa vie? Qu'est-ce que le baptême?

Nous avons parlé des différentes façons de prier, de l'importance des saints dans la vie d'un chrétien.

En fonction de l'actualité, nous partageons sur diverses questions, telles que le handicap, la guerre, la faim dans le monde. Nous approfondissons nos liens en parlant de la vie quotidienne, avec la réussite professionnelle de Bintou, le baptême du fils de Claire, la vie de notre paroisse et les recettes de cuisine du Père Philippe.

Nous vivons des moments de partage profond, des moments de prière, sans oublier la convivialité autour d'une tisane et d'un carré de chocolat.

Par ses questions et son enthousiasme, Bintou nous apporte autant que nous l'aidons à avancer vers le baptême. La confiance qui s'est instaurée entre nous apporte une sérénité qui nous aide également à avancer sur notre propre chemin de foi.

Comme tout cheminement spirituel, la prière du plus grand nombre permet de vivre pleinement la démarche. Nous vous invitons à vous associer à nos prières particulièrement lors de son appel décisif le dimanche 18 février à la cathédrale de Coutances, et lors de son baptême le samedi 30 mars lors de la veillée pascale à Valognes.

Claire, Stéphanie, Sylviane



Cette revue imprimée est gratuite, mais elle a un coût, même si vous l'obtenez par internet. Merci de nous aider! Si vous désirez participer, mettez votre don dans une enveloppe intitulée « Grandir Ensemble », et déposez-la au presbytère ou dans la corbeille de la quête. Encore merci pour votre générosité. (Un ordre d'idée : 7776 € par an pour les 5 paroisses)

Dans ce numéro



Mgr Cador sur le parvis de la cathédrale Notre-Dame de Coutances, après l'ordination. (c) Dominique Gautier

- - Prions...
- Une abbaye dans la...
- Horaires des messes
- La rentrée en images
- Suivre l'école des...
- Tous en Mission!
- A noter
- Abbaye Notre Dame...
- Nos joies, nos peines



UNE ABBAYE DANS LA PAROISSE

1623 : Charlotte de La Vigne établit la communauté à Cherbourg. Mais la peste chasse les moniales sur les routes. Un des premiers refuges fut Valognes. Quand on voulut rentrer, les Valognais manifestèrent la volonté de garder leurs Bénédictines. On commença à construire une abbaye et on s'installa le 5 octobre 1631.Une très longue procession, clergé, fidèles, partie du Manoir-Lévêque, accompagna la communauté, avec un arrêt prolongé à Saint-Malo où l'on entendit chants et sermons.

Suivit un siècle et demi de tranquillité : on confiait volontiers les filles aux Bénédictines pour leur éducation, certaines devenaient novices. La Révolution bouleversa tout. Les Bénédictines chassées par des enragés, trouvèrent asile chez des Valognais courageux. Quand enfin, elles purent s'installer dans l'ancien couvent des Capucins, leur église servit de paroisse, Saint Malo n'étant plus utilisable après les dégradations de ces temps malheureux.

Encore un siècle et demi, nouvelle épreuve : les bombardements de juin 44 détruisent Saint Malo ; clergé et paroissiens reprirent le chemin de notre abbatiale miraculeusement épargnée, ce qui ne fut pas le cas de l'ensemble du monastère.

Evénements douloureux, fêtes joyeuses, en 400 ans, ont tissé les liens d'une véritable alliance : prêtres et fidèles sont des familiers et plus encore des amis : notre 4ème centenaire ne peut être célébré sans eux. Il nous faut ensemble continuer ce qui, sans aucun doute, a été commencé par l'Esprit Saint et poursuivi dans l'espérance au long des âges. Oui, continuons !

Sœur Michèle-Marie

HORAIRES DES MESSES

Dimanches et Fêtes

Barneville:

9h15 du 16 septembre au 15 juin, 11h00 du 16 juin au 15 septembre Attention !!! L'église de Barneville n'étant pas disponible pour cause de travaux, les messes et sacrements auront lieu à l'église de Portbail.

Bricquebec:

9h15 du 16 juin au 15 septembre, 11h00 du 16 septembre au 15 juin

Montebourg:

9h30

Fêtes patronales:
Ecausseville: St Martin
le 18 novembre à 10h30
Flottemanville: St Clément
le 25 novembre à 11h00
Azeville: St Nicolas
le 2 décembre à 11h00

Sainte-Barbe : le 9 décembre 2023 à 17h30, à Montebourg

Saint-Sauveur-le-Vicomte:

11h00 à l'abbaye, sauf le 3 décembre 2023 et le 7 janvier 2024 à 11h à l'église St-Jean-Baptiste de Saint-Sauveur et le 4 février 2024 à 11h à Besneville.

Valognes:

La veille : 18h30 (sauf exception).

Le jour : 11h00





SUIVRE L'ÉCOLE DES DISCIPLES MISSIONNAIRES

Alors que j'accompagnais une maman sur son chemin de baptême, le prêtre de la paroisse m'a proposé de suivre, avec Catherine, la formation de **Disciples Missionnaires**. J'ai accepté l'invitation et le 25 novembre 2022 nous nous sommes retrouvés, un groupe de 25 personnes de tout le département et de tous les âges, pour vivre le premier week-end au centre Béthanie à Coutances.

L'école diocésaine a pour vocation de former des baptisés à l'évangélisation et de les rendre capables de transmettre un nouvel élan missionnaire autour d'eux. Les journées sont rythmées par des temps d'enseignement, de prière, de célébrations, d'écoute et partages fraternels.

Mais évangéliser c'est vaste et ça va nous emmener où ? Le premier week-end, certains sont en questionnement, à savoir, je reste ou je continue ?

Au fil des enseignements : ... Annoncer le Christ Seigneur ; le kérygme... Jésus mort pour nos péchés... Dieu Père et Créateur... Vivre de l'Esprit Saint... l'Eglise lieu de fraternité... le groupe se consolide et l'appréhension s'efface en douceur. Avec mes limites, mes petits moyens, j'ai considéré que je devais prendre mon engagement au sérieux...

Cette expérience de vie en fraternité au sein de l'école m'a aussi révélé l'importance de prier l'Esprit-Saint, de vivre en **Dieu** la communion fraternelle porteuse de joie que ce soit en famille mais aussi dans la paroisse. Sans ouverture sur Dieu, il n'y a pas fraternité : « l'Esprit-Saint vient là où il est aimé »(St Bonaventure).

Après une année de formation, chacun a pu discerner sa mission et repart dans un service d'église, là où il est appelé vers les plus fragiles, ou autres mouvements ... visite aux malades, aux personnes âgées, accompagner les catéchumènes, les enfants au catéchisme, animer des temps de prières en maison de retraite, secrétariat à la maison paroissiale, équipes du rosaire et fraternités, parcours Alpha...etc.

Un grand merci au diocèse, à l'équipe d'animation et aux intervenants pour avoir donné vie à cette école d'évangélisation.

• Hélène et des disciples missionnaires

TOUS EN MISSION!

Qui d'entre nous, après avoir découvert une bonne boulangerie, n'a jamais donné la bonne adresse à ses amis, à ses voisins ? « Leur pain est bon ! Tu devrais y aller ! »

Qui d'entre nous, après avoir visité un paysage magnifique ou un monument, n'en a pas vanté la beauté auprès de ses collègues ou de sa famille et encouragé à s'y rendre ? « Je me suis baladé sur cette plage, en fin de soirée. Quelle beauté, tu devrais y aller ! »

Si nous sommes en mesure de vanter la qualité d'une boulangerie ou la beauté d'un paysage, combien plus nous devrions être capables, en tant que chrétiens, de parler à ceux qui nous entourent de Jésus qui nous fait vivre, qui habite notre quotidien, qui nous aime tant!

Faire l'éloge de la tendresse de Dieu, voilà ce à quoi nous sommes invités en vivant la mission que notre curé le Père P. Navet nous propose cette année à Montebourg du 6 au 14 avril. Témoigner de ce que Jésus fait dans notre vie, témoigner de sa présence : « Il est vivant ! Tu devrais venir voir ! »

La mission est parfois un mot qui peut nous effrayer : oser parler de sa foi, ce n'est pas simple. On pense que c'est très personnel, on ne veut pas brusquer, on ne veut pas déranger, on ne sait pas comment faire, on ne sait pas quoi dire. Et pourtant, l'expérience de l'an passé à Saint-Sauveur-le-Vicomte nous a montré que des personnes sont en attente ; elles ont soif, elles sont prêtes à entendre notre témoignage, elles ont besoin d'entendre le message de l'Evangile. Et quelle joie quand on ose la rencontre! C'est une expérience que nous sommes appelés à vivre ensemble, en Eglise.

Alors n'hésitons pas ! Partons à la rencontre « avec des cœurs brûlants, les yeux ouverts, les pieds en marche » comme nous y invite le Pape François.

• Anne-Marie de Royer



A noter

CELEBRATIONS DU 11 NOVEMBRE

10h30 Valognes 10h30 Montebourg 10h30 Portbail 11h00 St-Sauveur église paroissiale 11h00 Bricquebec

JOURNÉE DE RENCONTRE DIOCÉSAINE

Pour les prêtres, diacres, consacrés, responsables diocésains des mouvements, équipe diocésaine des services, LEME, officiants laïcs, aumôniers d'hôpital, membres d'une EAP, catéchistes, APS, directeurs de l'enseignement catholique, animateurs de jeunes et accompagnateurs du catéchuménat Samedi 18 novembre 9h30 - 16h30 à Coutances Pour vous inscrire, c'est ici Pensez à apporter votre pique-nique!

TEMPS FORT DE PREPARATION A LA PROFESSION DE FOI

Mercredi 22 novembre à 12h00 à l'Oasis de Valognes

MISSION PAROISSIAI F

Sur le territoire de la paroisse Saint-Jacques de Montebourg du 6 au 14 avril 2024



ABBAYE NOTRE-DAME DE GRÂCE DE BRICQUEBEC

Père Bernard, vous êtes responsable de la Trappe de Bricquebec depuis 2018, parlez-nous de votre communauté.

Nous venons justement, comme tous les deux ans, d'avoir la « visite régulière » du Père abbé de l'abbaye de Cîteaux dont nous dépendons directement, qui a trouvé une communauté bien vivante. Nous sommes une dizaine : 6 prêtres, 3 frères et 1 novice. La moyenne d'âge est d'une soixantaine d'années.

En 2024, nous fêterons le bicentenaire de la fondation de notre abbaye.

Comment se déroulent vos journées ?

Ora et labora (prière et travail) est la règle cistercienne.

Sept offices par jour nous réunissent à la chapelle pour prier. Nous sommes toujours heureux de partager ces moments avec ceux qui le souhaiteraient.

Appliquant les conseils de Saint Thomas d'Aquin, nos prières vont d'abord à nos plus proches, les paroisses environnantes en priorité, sans oublier nos frères et sœurs du Japon qui par leur histoire nous sont très liés.

Le travail est varié : culture du potager bio qui nous permet de subvenir à notre consommation de légumes, entretien des bâtiments, fleurissement des jardins et de la chapelle, gestion du magasin et de la charcuterie.

Qui ne connaît pas les « Pâtés du Père Marc » ? Le Père Marc qui a plus d'une corde à son arc, vient de publier en hébreu moderne des poèmes du patois du Cotentin.

L'accueil pour nous est très important. Nous accueillons souvent des groupes ou accompagnons individuellement ceux qui le souhaitent. Sur rendez-vous, nous sommes toujours disponibles pour les confessions.

En conclusion, quel message souhaitez-vous faire passer?

Faire confiance à DIEU, il nous aime plus que nous ne l'imaginons ... Vous savez que les livres de Dom Vital Lehodey viennent d'être réédités, pourquoi ne pas les lire ou les relire : Le Saint Abandon ...

 Propos recueillis par Marie-Andrée de Trémiolles et Marie-Odile Védie

Nos joies, nos peines septembre/octobre 2023

Barneville

Baptêmes

Portbail

16 septembre : Héloïse Lechevallier

Barneville

23 septembre : Louise Barbé

14 octobre: Alix Morin

Inhumations

Barneville

21 septembre : Roger **Delmas**, 72 ans 22 septembre : Marianne **Fargin**, 96 ans 29 septembre : Thérèse **Potier**, 91 ans 10 octobre : Patrice **Boré**, 76 ans

Portbail

26 septembre : Laurent **Levallois**, 54 ans 6 octobre : Christian **Planche**, 88 ans 16 octobre : Suzanne **Lecoq**, 96 ans **Saint-Lô** d'Ourville

30 septembre : Paulette Lecarpentier,

95 ans

Saint-Jean de la Rivière

14 octobre: Michel Caniot, 87 ans

Bricquebec

Baptêmes

Bricquebec

17 septembre : Basile **Kerneves** 23 septembre : Adèle **Challe** 24 septembre : Juline **Desmares**

Mariage

Négreville

23 septembre : Florient Cottebrune et

Majola Louisie

Inhumations

Bricquebec

18 septembre: Patrick Spassevitch, 68 ans

21 septembre : Jean **Leliepault**, 85 ans 23 septembre : Madeleine **Lepesqueur**,

93 ans

28 septembre : André **Vautier**, 85 ans 18 octobre : Paulette **Jouanne**, 88 ans

Négreville

18 octobre : Gérard **Mauger**, 70 ans

Rauville-la-Bigot

20 septembre : Monique Legoupillot, 79 ans

Montebourg

Baptêmes

Hémévez

23 septembre : Lola Tirel

Montebourg

24 septembre : Lolita Talonneau

Lestre

8 octobre : Lucas Cantrel

Inhumations

Emondeville

14 octobre : Bernard Letourneur, 91 ans

Fresville

13 octobre : Gérard **Gouesmel**, 78 ans 14 octobre : René **Poullain**, 92 ans

Montebourg

23 septembre : Marie-Thérèse Loit, 87 ans 25 septembre : Michel Rolland, 81 ans

Saint-Germain-de-Tournebut

5 octobre : Michel **Desprès**, 80 ans Saint-Marcouf-de-l'Isle

17 octobre: Charles Marie, 87 ans

Saint-Sauveur-le-Vicomte

Baptême

Saint- Sauveur-le-Vicomte

10 septembre : Salomé Lemière

Mariages

Saint- Sauveur-le-Vicomte

16 septembre : Alan Jeanne et

Gwendoline Leneveu

14 octobre : Francis Calcault et

Elisa Levaufre

Inhumations

Besneville

30 septembre : Maurice **Baudry**, 75 ans 17 octobre : Louise **Lavechef**, 96 ans

Valognes

Baptêmes

Valognes

16 septembre : Victorine Lesage 16 septembre : Anastasia Ledormeur 23 septembre : Sirius Valognes 4 octobre : Louison Boisset

Mariage

Brix

14 octobre : Arnaud Le Long et Mylène Clin

Inhumations

Colomby

2 octobre : Madeleine Lequertier, 95 ans

Lieusaint

19 octobre : Gabrielle **Lainé**, 74 ans

Montaigu-la-Brisette

25 septembre : Albertine Gréard, 93 ans

Saint-Joseph

11 octobre : Louis **Lecocq**, 76 ans

Saussemesnil

29 septembre : Michel Baudain, 77 ans

Valognes

3 octobre : Maria **Anquetil**, 93 ans 5 octobre : François **Gires**, 62 ans 9 octobre : Joseph **Egret**, 97 ans 18 octobre : Aldo **Di Liberto**, 55 ans

Yvetot-Bocage

18 octobre : Guillaume Gon,



Responsable de la rédaction : Père Philippe Navet - 6, place du Puits-Artésien 50700 VALOGNES

Mise à disposition dans les églises : Dimanche 5 novembre 2023 ⊭ e-abonnement gratuit à eppvalognais@diocese50.fr

Paroisse Notre-Dame des Isles de Barneville-Carteret — Maison paroissiale 6, rue St-Luc 50270 BARNEVILLE CARTERET — Tél. : 09 73 76 34 76 — notredamedesisles@gmail.com

 $\textbf{Paroisse Sainte-Anne de Bricquebec} - 41, \textit{rue du Maréchal Bertrand 50260 BRICQUEBEC EN COTENTIN} - Tél.: 02 \ 33 \ 04 \ 28 \ 08 - \underline{\textit{paroisse.bricquebec@orange.fr}}$

Paroisse Saint-Jacques de Montebourg — Presbytère 6, place Saint-Jacques 50310 MONTEBOURG — Tél. : 02 33 41 24 72 — paroissesaintjacques50310@orange.fr

Paroisse Ste-Marie-Madeleine Postel de St-Sauveur-le-Vte — Presbytère 3, pl. de l'Eglise 50390 ST-SAUVEUR LE VICOMTE — Tél. 02 33 41 61 70 — paroisse.ssvic@orange.fr

Paroisse Saint-Malo de Valognes — Presbytère 6, place du Puits Artésien 50700 VALOGNES — Tél. 02 33 40 12 64 — paroisse.valognes50@orange.fr

Site internet du doyenné: https://www.diocese50.fr/les-paroisses-et-les-doyennes/doyenne-valognes